

**CHARLES DE FOUCAUD: CONSIDERAZIONI SULLE FESTE DELL'ANNO
MERCOLEDÌ DELLE CENERI
Mt 6,1-6.16-18**

Da una meditazione di Charles de Foucauld scritta il Mercoledì delle Ceneri

Mio Signore Gesù, ecco l'ultima notte che stai¹ per passare a Nazareth prima del tuo battesimo, l'ultima notte della tua vita nascosta, l'ultima notte di questa prima parte della tua vita, della tua tranquilla e dolce oscurità di Nazareth... Ancora una notte da trascorrere in preghiera con la santissima Vergine come ne hai trascorse tante, e poi sarà finito per sempre... Trascorrerai ancora delle notti in preghiera, notti in preghiera con tua madre, ma mai più in questa oscurità, in questo ritiro, in questa solitudine non solamente del luogo ma dell'anima, sconosciuto a tutti eccetto a lei, dimenticato da tutti eccetto da lei... La volontà di Dio si compia... qualsiasi essa sia, è benedetta... Ciò che uscirà da queste sofferenze è il bene, la gloria di Dio; affinché esso sia servito, affinché tu sia amato, occorre che tu ti faccia conoscere... e poiché ti sei fatto uomo, o mio Signore, occorre che tu soffra, poiché è una legge universale, a partire da Adamo, che gli uomini non possano fare del bene sulla terra se non a prezzo di molto dolore, «con il sudore della loro fronte»... Domani mattina lascerai questa borgata che ti ha riparato, nascosto, posseduto per trent'anni... Che stretta al cuore per tua madre, che freme per l'avvenire, per il cammino che si apre davanti a te; tuttavia è rassegnata: ella adora, accetta, ama la volontà di Dio: ma pur volendo con tutto il cuore ciò che Dio vuole, perfino i tuoi dolori, come li soffre anche lei con tutto il suo cuore... E tu, mio Dio, partirai al tempo stesso triste e gioioso, gioioso d'offrire a Dio questo sacrificio completo, gioioso di donarGli una tale gloria, gioioso di fare questo bene agli uomini: «hai così fretta di essere battezzato di questo battesimo del tuo sangue». Desideri «con un così grande desiderio» essere alla tua ultima Cena... Sei triste, tuttavia, per la tristezza di tua madre... triste anche per questa tristezza che vela così spesso il tuo volto nei tuoi giorni mortali, al pensiero del grande numero di anime che il tuo sacrificio non avrebbe salvato, di quel grande numero dei tuoi figli perduti per sempre, e del mare di peccati e di dolore che inondano il mondo... triste infine per questa tristezza che la natura umana più perfetta prova nel lasciare, soprattutto nel lasciare, per un cambiamento di vita così grande, i luoghi dove sono trascorsi giorni sereni e felici tra esseri amati. Hai percorso tante volte questi luoghi, da bambino, da adolescente, da uomo, tra Maria e Giuseppe! Come potrebbero non essere cari al tuo cuore così tenero! Tante volte vi hai adorato, contemplato tuo Padre, visto il cielo aperto... Come il ricordo di queste dolcezze celesti, legato a questo angolo della terra, potrebbe non commuoverti?... Mio Signore Gesù, fammi trascorrere quest'ultima notte tra te e tua madre e fammela trascorrere in modo da consolarti il più possibile, te lo domando con tutto il mio cuore, in te, con te e per te.

Amen.

O Madre beneamata, sostieni la mia preghiera presso il sacro Cuore di Gesù².

¹ Per favorire la lettura delle meditazioni sui Vangeli di Charles de Foucauld, la seconda persona plurale, riferita a Dio e ai santi, è stata tradotta al singolare.

² C. DE FOUCAUD, *Considérations sur les fêtes de l'année*, Nouvelle Cité, Paris 1987, 142-143.

Charles de Foucauld a écrit cette réflexion le jour du Mercredi des Cendres.

Mon Seigneur Jésus, voici la dernière nuit que vous allez passer à Nazareth avant votre baptême, la dernière nuit de votre vie cachée, la dernière nuit de cette première partie de votre vie, de votre tranquille et douce obscurité de Nazareth... Encore une nuit à passer en prière avec la très sainte Vierge comme vous en avez tant passées, et puis ce sera fini pour jamais... Vous passerez encore des nuits en prière, des nuits en prière avec votre mère, mais plus jamais dans cette obscurité, dans cette retraite, dans cette solitude non seulement du lieu mais de l'âme, inconnu à tous excepté à elle, oublié de tous excepté d'elle... La volonté de Dieu se fasse... quelle qu'elle soit, elle est bénie... C'est le bien qui sortira de ces douleurs, la gloire de Dieu ; pour qu'il soit servi, que vous soyez aimé, il faut que vous vous fassiez connaître... et puisque vous vous êtes fait homme, ô mon Seigneur, il faut que vous souffriez, puisque c'est une loi universelle depuis Adam que les hommes ne peuvent faire du bien sur la terre qu'au prix de beaucoup de peine, « à la sueur de leur front »... Demain matin vous quitterez cette bourgade qui vous a abrité, caché, possédé trente ans... Quel serrement de cœur pour votre mère, qui voit en frémissant l'avenir, la carrière qui s'ouvre devant vous ; pourtant elle est résignée : elle adore, accepte, aime la volonté de Dieu : mais tout en voulant à plein cœur tout ce que Dieu veut, même vos douleurs, comme elle les souffre de tout son cœur aussi... Et vous, mon Dieu, vous partirez à la fois triste et joyeux, joyeux d'offrir à Dieu ce sacrifice complet, joyeux de Lui donner une telle gloire, joyeux de faire ce bien aux hommes : « vous êtes si pressé d'être baptisé de ce baptême de votre sang ». Vous désirez « d'un si grand désir » en être à votre dernière Cène... Vous êtes triste, cependant, de la tristesse de votre mère... triste aussi de cette tristesse qui voile si souvent votre visage en vos jours mortels, à la pensée du grand nombre des âmes que votre sacrifice ne sauverait pas, de ce grand nombre de vos enfants perdus pour toujours, et de la mer de péchés et de douleur qui inondent le monde... triste enfin de cette tristesse qu'éprouve la nature humaine la plus parfaite en quittant, surtout en quittant, pour un si grand changement de vie, les lieux où ont été coulés des jours paisibles et heureux entre des êtres aimés. Vous avez parcouru tant de fois ces lieux, enfant, adolescent, homme, entre Marie et Joseph ! Comment ne seraient-ils pas chers à votre cœur si tendre ! Vous y avez tant de fois adoré, contemplé votre Père, vu le ciel ouvert... Comment le souvenir de ces douceurs célestes, attaché à ce coin de terre, ne vous attendrirait-il pas?... Mon Seigneur Jésus, faites-moi passer cette dernière nuit entre vous et votre mère et faites-la moi passer de manière à vous consoler le plus possible, je vous le demande de tout mon cœur, en vous, par vous et pour vous.

Amen.

O Mère bien-aimée, appuyez ma prière auprès du Cœur sacré de Jésus³.

³ C. DE FOUCAUD, *Considérations sur les fêtes de l'année*, Nouvelle Cité, Paris 1987, 142-143.